

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
26/05/2012	LA TERCERA - STGO-CHILE	10	2	INFORME PSU: SOLO OCHO DE 33 UNIVERSIDADES LOGRARON LLENAR SUS VACANTES EN PROCESO 2012 PARTE 01

►► La U. de Concepción es una de las ocho instituciones que cubrió todas sus vacantes.

FOTO: CAMILA LASSALLE



# Informe PSU: sólo ocho de 33 universidades lograron llenar sus vacantes en proceso 2012

- Algunos rectores señalan que se explicaría por el impacto que tuvo el ingreso de Ues. privadas.
- Cruch evalúa congelar por un par de años la incorporación de nuevos planteles al sistema.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
26/05/2012	LA TERCERA - STGO-CHILE	10	3	INFORME PSU: SOLO OCHO DE 33 UNIVERSIDADES LOGRARON LLENAR SUS VACANTES EN PROCESO 2012 PARTE 02

### Carolina Araya

El proceso de admisión 2012 fue particularmente diferente a lo registrado en años anteriores. A las 25 universidades del Consejo de Rectores se sumaron ocho planteles privados y, con esto, aumentaron en más de un 50% los cupos disponibles, alcanzando los 78 mil.

Sin embargo, estos no fueron cubiertos por todas las instituciones de educación superior y, del total, sólo 71 mil lograron ser llenados, un 9% menos de lo estimado. El panorama se vuelve un poco menos alentador si se revisa la situación en cada una de las universidades.

De las 33, sólo ocho lograron números positivos: U. Católica, U. de Chile, U. Técnica Federico Santa María, UC de Valparaíso, U. de Valparaíso, U. de Concepción, U. de los Andes y U. Alberto Hurtado (**ver tabla**). La mayoría de los planteles más perjudicados son los de regiones, donde los cupos no llenados llegaron al 41%, como es el caso de U. de Los Lagos, que ofreció 875 cupos y sólo logró llenar 515, según información del Departamento de Evaluación, Medi-

ción y Registro Educacional (Demre). Le siguen la U. Arturo Prat, con un 38% de vacantes llenadas, y la U. de Magallanes, que no pudo cubrir un 34% de las vacantes. En cuarto lugar se ubica la U. Andrés Bello, que puso a disposición 10.710 cupos, de los cuales 7.158 se convirtieron en matrículas.

Para el rector de la U. Adolfo Ibáñez, Andrés Benítez, los resultados de los planteles ubicados en la capital "están ajustados a un número estimativo", sin embargo, "son los planteles de regiones los más afectados. Eso podría hablar de que hay un castigo de los nuevos estudiantes tras las movilizaciones del año pasado", dijo.

### Participación de Ues.

Para el rector de la U. de Santiago y vicepresidente del Consejo de Rectores (Cruch), Juan Manuel Zolezzi, "este año el ingreso de las Ues. privadas al sistema produjo un impacto en las matrículas, ya que no hubo mucha movilidad entre estudiantes y planteles".

Esto, debido a que en otros años los procesos de admisión de las instituciones fuera del Cruch se realizaban

primero, por lo que los estudiantes muchas veces aseguraban matrículas en casas de estudio privadas, a la espera de los resultados de la postulación vía PSU.

Zolezzi señala que para el próximo año la situación debería estabilizarse, ya que los planteles tendrían que disminuir la cantidad de oferta de sobrecupos -vacantes extra que las instituciones ofrecen para asegurar la matrícula real-.

Agrega que si bien aún no está determinado, es posible que este año no se invite a participar del sistema a más universidades privadas. "Haríamos un análisis muy pobre respecto a lo ocurrido si sólo usáramos este año de medición. Necesitamos un par de procesos más", dijo.

Lo mismo señala el rector de la UC y presidente del G-9, Ignacio Sánchez: "Antes de seguir incluyendo nuevas Ues., es necesario que se establezca el proceso. Es muy probable que se mantengan los planteles que ya están".

Esta casa de estudios obtuvo el mayor porcentaje de matrículas, alcanzando un 10% más de lo estimado. Según Sánchez, esto se debe a que "este año se llenaron los

cupos y los sobrecupos del programa College, lo que nos tiene muy contentos", dijo.

En tanto, el rector de la U. de Valparaíso y presidente del Consorcio de Universidades Estatales, Aldo Valle, señaló que no es posible atribuirle a ningún factor la baja en la matrícula, porque aún no se hacen los estudios necesarios. Por lo mismo, refuerza el planteamiento de los otros rectores. "No podemos incluir nuevas variables al sistema todos los años. Para un análisis serio debemos esperar un par de procesos más. Por eso mismo, en mi opinión muy personal, creo que no se pueden invitar a más universidades ni aceptar peticiones de ingreso".

Uno de los planteles que quería ingresar al sistema este año es la UC Cardenal Silva Henríquez. Su vicerrector académico, Manuel Pérez, señala que en caso de que se tome esta determinación, "no nos queda más que esperar que prime la racionalidad".

"Nuestra idea es que avancemos hacia un proceso de admisión vinculante, pero no se puede hacer de un día para otro", concluyó Valle. ●

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
26/05/2012	LA TERCERA - STGO-CHILE	10	4	INFORME PSU: SOLO OCHO DE 33 UNIVERSIDADES LOGRARON LLENAR SUS VACANTES EN PROCESO 2012 PARTE 03

## Fondos en Ues. regionales

►► Son 11 mil millones de pesos los que el Mineduc destinó para que las universidades regionales puedan postular a Convenios de Desempeño. Dichos dineros financian planes de mejoramiento para las instituciones de educación superior acreditadas con Casa Central fuera de la Región Metropolitana.

Así lo afirmó ayer el ministro de Educación, Harald Beyer, quien señaló que "queremos darles recursos para que esas universidades puedan potenciarse junto con sus regiones".

La ejecución de los proyectos puede durar hasta tres años. Dentro de los objetivos que se esperan cumplir se encuentran la aplicación de resultados de la investigación científico-tecnológica al sector productivo, mejoramiento

del acceso de estudiantes de menores recursos, apoyándolos para que finalicen exitosamente sus estudios, integración de la enseñanza técnico profesional en sus niveles medio y superior, creación de centros de estudios de desarrollo regional, lograr que las carreras impartidas sean acordes a las necesidades de la sociedad, entre otros.

Los Convenios de Desempeño son fondos concursables, que se adjudican directamente a las instituciones de educación superior. En ellos se incluyen, además de los objetivos, los indicadores concretos a los que se comprometen las casas de estudio.

Las propuestas que realicen las universidades serán calificadas por comités de expertos.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
26/05/2012	LA TERCERA - STGO-CHILE	10	5	INFORME PSU: SOLO OCHO DE 33 UNIVERSIDADES LOGRARON LLENAR SUS VACANTES EN PROCESO 2012 PARTE 04

**PROCESO DE ADMISION 2012**

Universidades	Total vacantes	Total matrícula	Dif. %
1 Universidad Católica	3.962	4.374	10%
2 UTFSM	3.418	3.678	8%
3 Universidad de Chile	4.597	4.936	7%
4 UC de Valparaíso	2.720	2.889	6%
5 U. de Valparaíso	2.900	3.008	4%
6 U. de Concepción	4.802	4.877	2%
7 U. de los Andes	1.122	1.145	2%
8 U. Alberto Hurtado	1.130	1.137	1%
9 U. de La Frontera	1.947	1.944	0%
10 UC del Norte	1.885	1.871	-1%
11 U. Diego Portales	2.406	2.341	-1%
12 U. de Playa Ancha	1.380	1.353	-2%
13 U. Adolfo Ibáñez	1.780	1.743	-2%
14 U. de Santiago	4.035	3.911	-3%
15 U. del Biobío	2.200	2.132	-3%
16 U. del Desarrollo	2.505	2.439	-3%
17 UCS Concepción	1.779	1.713	-4%
18 U. Austral	2.458	2.318	-6%
19 U. de Antofagasta	1.135	1.059	-7%
20 U. Mayor	3.170	2.887	-9%
21 UC del Maule	1.315	1.189	-10%
22 Umce	1.054	923	-12%
23 U. de La Serena	1.695	1.445	-15%
24 U. de Talca	1.965	1.636	-17%
25 U. Finis Terrae	990	767	-23%
26 UC de Temuco	2.100	1.597	-24%
27 U. de Atacama	830	610	-27%
28 U. de Tarapacá	1.915	1.393	-27%
29 Utem	2.154	1.547	-28%
30 U. Andrés Bello	10.710	7.158	-33%
31 U. de Magallanes	590	388	-34%
32 U. Arturo Prat	1.110	693	-38%
33 U. de Los Lagos	875	515	-41%
<b>Total</b>	<b>78.634</b>	<b>71.656</b>	<b>-9%</b>

**MATRICULAS**

# 78

**mil vacantes** disponibles hubo en este proceso de admisión, un 50% más que el año anterior.

# 71

**mil cupos** fueron llenados del **total de vacantes**, un 9% menos que lo estimado por las mismas instituciones.

